

甲斐市教育委員会第10回定例会議事録

- 1 日 時 令和3年1月25日（月）午後1時30分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館3階 竜王北部公民館 視聴覚教室
- 3 開 会 午後1時30分
- 4 出席者 【教育長】宮坂雄次郎教育長
【委 員】長田明美職務代理者 小林啓子委員
金子初男委員 中込正久委員
【説明員】山田洋教育部長 名取藤吾教育総務課長
興石信学校教育課長 大寫正之生涯学習文化課長
山岡広司スポーツ振興課長 保坂義実図書館長
小山田拓也学校教育指導監
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 森川嘉亮教育総務係長 河野晴美教育総務係員
- 7 前回議事録の承認 令和2年度 第9回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題
第1号 甲斐市立小中学校共同学校事務室の設置について
- 10 その他
 - (1) 令和2年度教育関係団体からの要望書に対する回答案について
 - (2) 甲斐市教育委員会の事務の管理、執行の状況の点検及び評価について
 - (3) 令和2年12月甲斐市定例市議会教育委員会関係代表・一般質問について
 - (4) 令和2年度卒業式及び令和3年度入学式の出席者について
 - (5) 令和3年甲斐市成人式の結果について
 - (6) 2月の行事予定について
- 11 閉 会 午後2時30分

○開 会

事務局 開会を宣する。

○あいさつ

教育長

みなさん、こんにちは。

昨日の山日新聞の報道で、甲斐市のワクチン接種対策が報じられておりませんでした。子育て健康部長が取材に応じて、他市町と同様の体制整備を進めています。ご心配ないようお願いいたします。

2回目の緊急事態宣言発出と最近の新型コロナ感染拡大により、甲斐市でも1月18日「新型コロナ感染症対策本部」を開催し、各部でできることを挙げ、積極的に活動を展開する方針が示されました。

教育部としては、1月中旬に、竜王地区・敷島地区・双葉地区の3小学校の児童会に「家庭内感染の防止を訴え」の音声録音を依頼しました。

1月20日には、各校の児童会・生徒会に、「家庭内感染の防止を訴える」掲示物を作成し、道路に面したフェンスに掲示の依頼をしました。

1月28日の給食の時間に、チラシを活用し、家庭内感染の防止の訴えを放送し、各担任が帰りの会で「家庭でお母さんお父さんに読み聞かせてください」という趣旨の指導するよう依頼をしました。

同日夜から、各地区消防団の巡回時に、甲斐市内小学校6年生による「家庭内感染の防止を訴え」の音声を流すこととなりました。

以上になります。本日もよろしく申し上げます。

○教育長報告

教育長

令和3年1月の諸報告をさせていただきます。1ページをご参照ください。主なものについてご報告申し上げます。

10日、午後3時から、YCC県民文化会館大ホールで令和3年甲斐市成人式が行われました。

式典等を、無事に終了でき、関係者には感謝申し上げます。

20日、山梨県教育委員会教育長・教育委員会が、WEB会議という形式で行われました。

21日 双葉西小学校のコミュニティスクール公開授業が行われました。体育館での全体会は、非常に寒かったですし、ヒーターの音で聞き

取りにくかったです。竜王小学校の公開研究会実施の考慮事項といたしました。

以上、私からの1月の諸報告とさせていただきます。

○議 題

議案第1号 甲斐市立小中学校共同学校事務室の設置について

事務局 (資料説明)

委 員 小中学校共同学校事務室の設置ということですが、メリットがあると思います。設置する条件にはどんなことがありますか。

事務局 ここ2～3年、県内でも共同学校事務室を設置する市町村が多くなり、今年度の未設置の自治体は山梨市と甲斐市の2市となっています。共同学校事務室を設置することにより、県から事務職員の加配1名を受けられることとなります。1名の配置を受けることにより、各学校のリーダー的立場として指導していくなど、事務の効率化へ向けてとりまとめをしていくことが可能となります。

委 員 大規模校だから設置できるとか条件があるわけではなく、県に申請すれば設置されるということですか。

事務局 その通りです。3月末に申請をして承認を得るという過程を経るのですが、市町村独自の考え方で進めていきます。

委 員 今も加配の事務職が1人いますが、これ以上に加配がつくということでしょうか。

事務局 今も1名の加配をいただいています。それが途切れることなくこれからも継続されるということで、16校で17人という体制に変わりはありません。ただし今の1名の加配というのは、来年度以降、必ず配置されるかどうかは不確定です。ここ4年間は竜王中学校に配置されているのですが、その前は加配はありませんでした。今回、正式に共同学校事務室を設置することで、1名の加配が継続されるということになりますが、全体の人数とすると変わりはありません。継続して加配を1名いただくということが、今回、設置する目的の1つとなっています。

教育長 その他、何かご意見、ご質問がございますか。

無ければ原案のとおり承認してよろしいですか。

一 同 異議なし。

○その他

(1) 令和2年度教育関係団体からの要望書に対する回答案について

事務局

(資料説明)

委員

1番の教員等の適切な配置、増員等について、「市教委としては努めていきますが、各学校においては現体制での対応をお願いします」とありますが、現状は確保しますという意味でとらえた方がよいのでしょうか。市教委としては、市当局に求めていくという姿勢はわかるのですが、「現体制での対応をお願いします」という文言を付けた方がいいのでしょうか。

事務局

学校現場から、毎年、増員の要望が出ていますので、教育委員会は改めて粘り強く交渉していくつもりでいますが、お金が関わることで、教育現場には難しい状況であることを伝える中で、現体制の維持は、最低限、確保していくということを考えています。なかなか、増員は難しい状況であるということを、学校、PTAの方にも理解していただきたいということでこのような回答となっています。

委員

引き続き、現体制は確保できるという意味合いがあるということですね。

次に、4番の学校用務員の配置についてですが、「地区の不均衡については、今後、是正に向けて検討します」という、大変うれしい文言があります。竜王地区は、学校給食が自校方式なので用務員の配置がないということで、私も教職員でいたときは除草などを心配していましたが、竜王地区への用務員配置について、希望が持てるということでしょうか。

事務局

いずれはということで、どのようにするか、どのような対応ができるか検討をしていきたいという段階です。

委員

キャリア教育については、創甲斐教育の基本理念である「甲斐市で育ち、甲斐市を育てる人づくり」にもあるように市のことを知るとともに、子どもが遠くまで行かなくてすむという安全面からも、市内での就業体験を市の商工会などと連携して進めてほしいと思います。

事務局

キャリア教育の職場体験の日数を増やすことについて、ここ数年、県からも指導があり、学校現場でも実施日を増やすことになりますが、学校だけですべての事業所を探すということは難しいと思いますので、商工会等

と連携して体制づくりを進めていきたいと考えています。

教育長
一同

他に、ご質問、ご意見ございますか。よろしいですか。
異議なし。

(2) 甲斐市教育委員会の事務の管理、執行の状況の点検及び評価について

事務局
委員

(資料説明)

95 番の支援員配置事業については、各学校からも要望が出ており、先ほどのPTA連絡協議会からの要望にもありました。拡大という判断ということで、大変ありがたく思います。

委員

私も、今の 95 番と 110 番の民俗資料館等文化財施設管理運営費の拡大については、今、必要とされる課題に対して、拡大という判断ということで大変望ましいことだと思います。

委員

110 番について、文化財施設を造って、文化財等を一か所にまとめ、展示する計画はあるのでしょうか。

事務局

現在は、複数個所に分散して資料等が収蔵されています。来年度から、文化財の保存活用地域計画を策定する予定です。市の文化財保存行政の指針となるものですが、その中で、収蔵品等を展示する拠点的な施設について、計画をしていくこととなります。全体の計画をたてて、その後に、施設の建設に向けての計画をたてる予定であります。

委員

地域を知るということは「甲斐市で育ち、甲斐市を育てる人づくり」に関連しますし、学校教育の中でも活用できるようにしていただきたいと思っています。

教育長
一同

他に、ご質問、ご意見ございますか。よろしいですか。
異議なし。

(3) 令和2年12月甲斐市定例市議会教育委員会関係代表・一般質問について

事務局
委員

(資料説明)

通学路の安全について、朝と帰りの通学路で、保護者の方や交通指導員さんに見守りをいただいています。現状、保護者の方が対応している様子を見ますと、横断歩道の真ん中まで出て行って、体をはって車を止めて子どもたちを守っています。子どもたちだけで登下校する場合

でも、車が来ないことを確認して信号を守って横断歩道を渡るということが理想だと思います。交通指導員や保護者の方が、体をはって守って子どもたちに道路を横断させているのは、どうなのかと感じることもあります。

私の子どもが小学校に入学した時、保護者を対象に交通指導員の方から正しい旗振りの方法とか旗振りの意味などの説明を受けた記憶があります。今もそのような講習会を行っているのでしょうか。

事務局

小学校1年生の保護者の交通安全教室については、交通指導員から説明を聞いて、親子で下校するという姿を見ますので、どの学校も4月の初旬には実施していると思います。

教育長

他に、ご質問、ご意見ございますか。よろしいですか。

一同

異議なし。

(4) 令和2年度卒業式及び令和3年度入学式の出席者について

事務局

(資料説明)

教育長

ご質問、ご意見ございますか。よろしいですか。

一同

異議なし。

(5) 令和3年甲斐市成人式の結果について

事務局

(資料説明)

委員

今回、広い会場に変更し、新型コロナウイルス感染症の対策を整えての開催でしたが、参加者についても感染しては困るという自覚を持っていたのではないかと思います。当たり前でないこの状況の中で関係者の方々のご苦勞によって実施できたことに、感謝の気持ちを持ったのではないかと思います。ご苦勞様でした。

教育長

他に、ご質問、ご意見ございますか。よろしいですか。

一同

異議なし。

(6) 2月の行事予定について

事務局

(資料説明)

委員

10日の総合教育会議で予定されているテーマ等については決まってい

るのでしょうか。

事務局 GIGA スクールについて先生たちが協議しているICT教育推進委員会の進捗状況、文化財の計画、そして不登校の状況の3項目を予定しています。正式に決定しましたら通知いたします。よろしくお願いいたします。

委員 1月の行事になりますが、30日、31日の小中学校音楽祭は中止ではなく延期ということよろしいでしょうか。

事務局 新型コロナウイルス感染を鑑みて、30日、31日の開催は延期とさせていただきます。出場校及びふれあい文化館との協議をする中で、3月27日(土)と28日(日)に延期する計画で進めているところです。

教育長 他にご質問、ご意見ございますか。よろしいですか。

一同 異議なし。

○閉会

事務局 本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間 午後2時30分